
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           07.05.2021 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     06.05.2021 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:20 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 9 Ortschaftsräte sind anwesend.  

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Frau V. Felthaus (Patenbürgermeisterin für Böhlitz-Ehrenberg) und Frau B. 
Lahm (Stadtteilkoordinatorin für Böhlitz-Ehrenberg) sind ebenfalls erschienen. 

Herr J. Kasek war erneut zu TOP 4 eingeladen, ist aber nicht erschienen. 

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn B. 
Maetzold unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 9/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 15.04.2021  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 7/0/2 angenommen. 

TOP 4 VII-P-01954-DS-02 – Schlobachshof – kein Abriss ohne Konzept 

- Es gibt einen Beschlussvorschlag der Stadt Leipzig. 
- Die Stadt Leipzig prüft ob die Tierbewegungshalle abgebaut und an 

anderer Stelle wieder eingesetzt werden kann. 



 

 

- Ein planbares Nutzungskonzept soll von der Stadt Leipzig erarbeitet 
werden. 

- Der Beschlussvorschlag geht auch an die Ortschaftsräte Burghausen und 
Rückmarsdorf. 

- Die Ortschaftsräte werden halbjährlich über den aktuellen Stand informiert 
und bei der Erstellung des Konzepts eingebunden. 

- Herr A. Faulhaber betont, dass der Petitionsausschuss verantwortungsvoll 
vorgeht aber die Interessen des Vereins „Schlobachshof“ nicht 
berücksichtigt werden. Der Ortschaftsrat kann aber der Beschlussvorlage 
zustimmen. 

Votum: 9/0/0 angenommen. 

 

TOP 5 Austausch mit Patenbürgermeisterin Frau Vicki Felthaus (Beigeordnete 
für Jugend, Schule und Demokratie) 

- Frau V. Felthaus stellt sich kurz vor und erläutert Ihren Aufgabenbereich. 
- Herr D. Achtner eröffnet die Gesprächsrunde bzw. Diskussion. 
- Es geht um den Schulstandort Böhlitz-Ehrenberg (Grundschule Böhlitz-

Ehrenberg, Grundschule Gundorf und Heinrich-Pestalozzi-Oberschule 
BEH). 

- Frau Felthaus bestätigt, dass seitens der Stadt Leipzig Planungsmittel zur 
Instandhaltung und des Ersatzneubaues in Gundorf bereitgestellt wurden. 

- Die  geplante 3–Feld–Sporthalle in Böhlitz-Ehrenberg soll bis 2024 an den 
Start gehen. Der Haushaltsbeschluss ist auf Landesebene bereits 
durchgestellt und die Fördermittel des Freistaates Sachsen würden 
freigegeben. 

- Herr D. Achtner fragt wegen einer geplanten Wohnbebauung von ca. 15 
Hektar in Richtung Gundorf an, inwieweit ist an die Kapazitäten der 
Schulen, Kitas, Sporthalle, Parkplätze gedacht worden. 

- Frau Felthaus betont, dass es in der strategischen Planung mit 
berücksichtigt wird und nimmt Hinweise aus dem Publikum 
(Bürgeranfragen) mit.  

- Eine Bürgeranfrage gab es, ob an eine Möglichkeit bestünde, in Böhlitz-
Ehrenberg oder im nahen Umfeld eine Schwimmhalle für Kinder und 
Erwachsene zu errichten bzw. eine Fläche in BEH freizuhalten. 

- Das Thema „Bolzplatz“ auf dem Gelände des TSVs BEH wurde wiederholt 
angesprochen, der Platz sei zurzeit nicht bespielbar.  

- Neben dem Thema „Schlobachshof“ spricht D. Achtner auch die 
Neugestaltung des Marktplatzes in Böhlitz-Ehrenberg „Am Markt“ an. Dazu 
hat er eine Präsentation vorbereitet und stellt diese vor und Frau Felthaus 
im Anschluss zur Verfügung.  

- Herr D. Achtner sprach den anstehenden Neubau der Georg-Schwarz-
Brücken an und die dazugehörigen Umleitungsstrecken in Böhlitz-
Ehrenberg, Burghausen und Rückmarsdorf. Hier solle die Verwaltung auf 
die Ortskenntnisse des Ortschaftsrates zurückgreifen und bereits im 
Vorfeld intensiv mit ihm zusammenarbeiten.  



 

 

- Zum Thema „Ordnung und Sicherheit“ in Böhlitz-Ehrenberg bemängelt der 
OR BEH, dass seitens des Ordnungsamtes der Stadt Leipzig viel zu wenig 
getan werde. Ohne die Gewährleistung einer 24/7-Erreichbarkeit des 
SODs käme es zu keiner Besserung der Zustände. 

- Frau Felthaus informiert über die vom OR beantragten Mobilitätssäulen. 
So würden die Stadtwerke als Betreiber zunächst einen Standort 
(Süstraße) planen. 

  

Top 6  Vergabe von Brauchtumsmitteln 

- Rassekaninchenzuchtverein Böhlitz-Ehrenberg     300,- € 
- Investivmittel für Böhlitz-Ehrenberg    2.000,-€ 

Votum:9/0/0 angenommen. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates (Denis Achtner) von der 
Beratung und Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

TOP 7  Vergabe von Brauchtumsmitteln Teil 2 

- Bürgergesellschaft Böhlitz-Ehrenberg (BEKA Kunst)  300,-€ 

Votum:8/0/0 angenommen. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied des Ortschaftsrates (D. Achtner) von der 
Beratung und Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

TOP 8  Informationen 

- Die Corona-Teststation im Soziokulturellen Zentrum (SKZ) „Große Eiche“ 
ist eine Privatinitiative der Goethe-Apotheke Böhlitz-Ehrenberg, Kolb & 
Achtner Webeagentur & Verlag und dem Senioren-Wohnpark-Leipzig „Villa 
Auenwald“. Die Stadt prüfe die Einrichtung einer kommunalen Teststation 
in der „Großen Eiche“. 

- Es gab eine Information vom Verkehrs-und Tiefbauamt (VTA) für die 
geplanten „Haltestellen-Häuschen“ in Böhlitz-Ehrenberg/Gundorf, diese 
sollen im Juli 2021 aber auch im 3. Quartal ausgetauscht bzw. erneuert 
werden.  

- Der Bürgerservice der Stadt Leipzig soll erweitert und verbessert werden 
gerade im digitalen Bereich. 

- In der letzten Stadtratssitzung ging es um die Aufhebung der 
„Sanierungssatzung“ für die Ortsmitte von Böhlitz-Ehrenberg, es wurde 
erreicht das der Stadtrat nochmals prüfen soll, ob eine „Gleichbehandlung“ 
Hinsichtlich der Einräumung der vorzeitigen Ablösung erfolgte.  
 

TOP 15 Bürgerfragestunde 



 

 

 

- Es gab keine weiteren Anfragen. 

 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 17.06.2021 statt. 

 

 

 

 Herr D. Achtner  Herr B. Maetzold       Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     

 

 


